
岡山市長電子雜誌(86) 平成 29 年 6 月 29 日號 

 

【池田動物園將何去何從？】 

 

  大家好！我是岡山市長大森。 

 

  前天，池田動物園的各位負責人來到市政府，提交了希望將動物園

市營化的請求書。 

 

  該動物園是以天皇陛下的同胞姐姐池田厚子女士為園長、全國為數

極少的民營動物園之一。自 1953 年池田產業動物園開園以來歷經 60

多年，作為市民休閒以及學習生命如何寶貴的情操教育場所，受到人

們的喜愛。 

  這樣的一所有歷史的動物園，今年入園人數不斷下降到高峰期的 60%

以下，累積赤字高達約 2.49 億日元，經營狀況一直非常嚴峻。 

 

  在這種情況下，園方這次提出的請求內容，是希望得到對動物園困

窘狀況的理解以及能夠將其市營化。為此，現階段就以下兩點做了答

覆。 

 

 (1) 市營化的意義何在？如果只是對過去赤字的填補，那這樣做有意

義嗎？（對方回答說填補過去的赤字不是目的） 

 (2) 市政府沒有運營和管理動物園的專業知識和經驗。關於動物園的

運營希望以園方為主體在經濟界或專家的參與協助下進行研究決

定。屆時，如果需要市政府參加，那我們將不吝前往。 



 

  到目前為止，池田動物園作為市民情操教育的場所發揮了極其重要

的作用，對於這一點我們非常理解。但是，現階段正處於對最重要的

問題即動物園的未來沒有確定性的規劃這一狀況，因此我認為今後在

以園方為主體進行的研究討論過程中，作為市政府到底能夠做些什

麼，我們將在聽取市民與議會的意見的同時做出對應。 


